



LOS SITIOS

Gerona - Año VII - Núm. 2180

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Precio 50 cts.

La pimienta, a 7.200 francos el kilo, en Francia

En diez años, su precio se ha elevado 300 veces

París, 4. — El artículo que más ha subido de precio en Francia es la pimienta. De 1939 a hoy su precio es 300 veces más elevado, pasando de 22 ó 24 francos en 1939 a 7.200 francos el kilo en la actualidad. — Efe.

Marinos españoles en Jerusalén, Amman, Beirut, Belén y Baitjala

Pertenece a la oficialidad del buque de guerra en que regresó a su país el rey Abdullah

Amman, 4. — Los marinos españoles que se hallan visitando el Reino de Jordania, han presenciado unas maniobras realizadas por el Ejército jordano en las inmediaciones de Jerusalén.

Los marinos españoles visitaron también el templo del Santo Sepulcro, en donde fueron recibidos solemnemente por las autoridades eclesásticas. Después de esta visita, los expedicionarios salieron para Beirut, en avión.

HOMENAJE POPULAR

Amman, 4. — La oficialidad del buque de guerra español "Pizarro" invitada por el Rey Abdullah I, y acompañada por el ministro de España en Amman, señor Diéguez, ha visitado la ciudad de Belén, en donde fué recibida por la municipalidad y la población en masa.

Los expedicionarios se dirigieron después a Baitjala, donde el entusiasmo de la población se desbordó hasta el punto de hacer imposible la circulación de la comitiva por las calles.

En el hotel Everest, el Ayuntamiento y las municipalidades de los pueblos contiguos ofrecieron a los marinos españoles un banquete. Durante este acto, el idioma utilizado en las conversaciones fué el español, debido a que los miembros de las citadas municipalidades proceden en su mayoría de la América española. El alcalde de Baitjala, pronunció en perfecto español un discurso en el que agradeció la acogida que se había dispensado en España al Rey Abdullah. También expresó su agradecimiento por el afecto demostrado por la nación española al Rey Abdullah, el alcalde de Belén, Shikk Hebron.

Los expedicionarios españoles visitaron después la Mezquita de Abraham Hebron. A la salida del templo, un inmenso gentío integrado por refugiados árabes de Palestina y por el vecindario desbordó el servicio de policía y rodeó a los marinos españoles en medio de constantes vítores a España y a Franco. — Efe.

AGRADECIMIENTO JORDANO

Amman, 4. — La oficialidad del Ejército del Jordán, ha obsequiado con un banquete a los mari-

Ciudadanos soviéticos expulsados de Corea

Tokio, 4. — El Gobierno coreano de Seul expulsó esta mañana a ciudadanos soviéticos por razones desconocidas hasta ahora, según anuncia Radio Seul. Se trata de un empleado del Consulado soviético en Seul, apellidado Krisof, y de su esposa. — Efe.

Checoslovaquia denuncia su tratado con Yugoslavia

Praga (urgente), 4. — Checoslovaquia ha denunciado el tratado de amistad y asistencia mutua con Yugoslavia.

PIDEN LA RETIRADA DEL EMBAJADOR

Viena, 4. — El Gobierno checoslovaco ha pedido la retirada de Praga de Stilianovic, embajador de Yugoslavia. — Efe.

Esta semana será constituido el Estado comunista de Alemania Oriental

Será reconocido por Rusia y sus satélites

Frankfort del Main, 4. — En esta misma semana será anunciada la formación de un Gobierno alemán en la zona soviética. La noticia ha sido confirmada oficialmente por Otto Nuschke, vicepresidente del consejo del pueblo, patrocinado por los soviets. De fuente competente se dice que la comisión ejecutiva de dicho consejo se reunirá mañana y fijará una fecha, probablemente el viernes, para una reunión extraordinaria del consejo. Se espera que al terminar dicha reunión sea anunciada la formación de un Gobierno para la "democracia popular alemana". En lo que respecta a los posibles miembros de tal Gobierno se da el nombre de Steinhoff, ex primer ministro de Brandenbur-

go, como ministro del Interior y de Kurt Fischer como subsecretario del mismo departamento. Fischer es un viejo militante del partido comunista alemán. En 1933, al subir al poder el nacionalsocialismo, huyó a Moscú y permaneció en Rusia hasta 1945. En la actualidad es jefe de la "policía popular" de la zona de ocupación soviética. — Efe.

DETALLES SOBRE LA PROBABLE FORMACION DEL GOBIERNO

Berlín, 4. — Los jefes políticos alemanes de la zona soviética, y las autoridades rusas están celebrando conversaciones secretas en el sector este de Berlín, mientras se aceleran los planes para la formación de un Estado comunista alemán oriental, según manifiesta la United Press. Se dice que han sido llamados a Berlín para estas conversaciones, los principales políticos de la zona soviética.

De fuente alemana generalmente bien informada, se dice que Otto Grotewohl, copresidente del partido socialista unificado, será nombrado canciller del proyectado régimen comunista. El Gobierno en cuestión tendría Ministerio de Asuntos Exteriores y sería reconocido inmediatamente por Rusia y todos sus países satélites. — Efe.

La estancia en Bilbao de los congresistas estadounidenses

Llegan a Madrid personalidades americanas

Bilbao, 4. — La comisión de parlamentarios norteamericanos, acompañada de las autoridades, ha subido esta mañana al monte Santa Marina, para visitar la ciudad sanatorial donde están instala-

dos los tres sanatorios del Patronato Nacional Antituberculoso para niños, mujeres y hombres, con un total de unas ochocientas camas.

Fueron recibidos por los médicos directores de los sanatorios y la Junta local del Patronato. La visita duró desde las once de la mañana hasta cerca de las dos de la tarde. — Cifra.

LLEGADA DE PERSONALIDADES

Barajas, 4. — A las 13:15 horas, en el avión de la T. W. A. llegó, procedente de Lisboa, el ex presidente del partido demócrata norteamericano y ex secretario de Industria y Comercio, Mr. James Farley, acompañado de su esposa.

En el mismo avión y también procedente de Nueva York, llegó el doctor peruano don Cristóbal de Lozano y Pin, doctor de la Biblioteca Nacional peruana y catedrático, para presidir el primer Congreso Iberoamericano de Educación.

Dicho Congreso comenzará sus tareas el día 16, para clausurarse el 25 de los corrientes, y ha sido organizado por el Instituto de Cultura Hispánica. Las sesiones se desarrollarán en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

En el aeropuerto fué recibido por el secretario general del Congreso y catedrático de la Universidad de Madrid, don Adolfo Muñoz Alonso; el doctor Puccinelli, el secretario de recepción del Instituto, el director de la Biblioteca Nacional, doctor Morales Oliver, y otras personalidades.

PROTESTA HUNGARA

Londres, 4. — Un portavoz del Foreign Office ha declarado que el Gobierno húngaro ha entregado una nota al ministro británico en Budapest en la que protesta contra la formación del Gobierno alemán de Bonn. — Efe.

Homenajes a S. E. el Jefe del Estado

CON MOTIVO DE SU FIESTA ONOMASTICA

Madrid, 4. — En la portería del Palacio Real y con motivo de la fiesta onomástica de S. E. el Jefe del Estado, se colocaron esta mañana álbumes que rápidamente fueron llenándose de firmas.

A primera hora acudieron autoridades, jerarquías, del Movimiento y numerosas personas de todas las clases sociales. — Cifra.

EN EL PARDO

El Pardo, 4. — Con motivo de la fiesta onomástica de S. E. el Jefe del Estado, se efectuó esta mañana un desfile de las fuerzas de su escolta, que resultó lucidísimo. El público, situado frente a la tribuna que ocupaban el Caudillo, su esposa y su hija, les hicieron objeto de constantes muestras de adhesión y simpatía.

Previamente se había celebrado una misa, durante la cual el capellán del Regimiento, don Leopoldo de Castro, pronunció una sentida plática. Asistieron a los actos los ministros del Ejército, Marina, Aire, Gobernación, Obras Públicas y Justicia.

Después se efectuó un reparto de comestibles y canastillas por la Beneficencia Municipal y Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Por último, en el salón moro del Cuartel de El Pardo, S. E. el Generalísimo tomó una copa de vino español con los numerosos invitados al acto.

En El Pardo se celebraron numerosos festejos populares.

Novecientos mil obreros en huelga en los Estados Unidos

Pérdida diaria de treinta millones de dólares para la industria siderúrgica y carbonífera

Pittsburgo, 4. — El Gobierno ha comenzado un nuevo esfuerzo por resolver las huelgas de las industrias del carbón y del acero, que rápidamente empiezan a quebrantar la economía nacional.

Ambas huelgas han provocado el paro temporal de 100.000 empleados de "cuello y corbata" y de 40.000 ferroviarios, la reducción de la producción siderúrgica

a sólo 8,2 por ciento de su capacidad, la pérdida diaria de 30 millones de dólares en la industria siderúrgica y carbonífera y la pérdida diaria de once millones en los salarios de casi 900.000 huelguistas de ambas industrias.

El mediador oficial, Ching, ha realizado una serie de entrevistas con sus principales colaboradores. Como aspecto favorable de la situación, el presidente del Sindicato, Lewis, ha autorizado el regreso al trabajo a 78.000 mineros de antracita en Pensilvania y ha ordenado que 22.000 de carbón de hulla vuelvan a las minas del oeste del Mississippi.

El Sindicato siderúrgico ha reanudado las negociaciones con "Aluminium Company of America", que emplea 18.000 obreros. La Compañía ofrece tres centavos por hora y hombre para el fondo de pensiones, pero el Sindicato exige diez centavos.

La industria automovilística tiene acero para un periodo de 45 a 60 días; pero algunas empresas anuncian que cerrarán en breve ante la posibilidad de encontrarse sin existencias. — Efe.

HABRA DOS MILLONES DE HUELGUISTAS EN NOVIEMBRE

Pittsburgo, 4. — Aumenta el número de parados como resultado de las huelgas de los mineros y obreros metalúrgicos, calculándose que la cifra de huelguistas podrá elevarse a fines de semana al millón doscientos cincuenta mil hombres, y a los dos millones para primeros de noviembre, si la huelga continuara para esa fecha.

En Washington se celebran conferencias secretas entre los mediadores federales y el ayudante de la Presidencia, John R. Steelman.

Se espera que a fines de semana sea la propia Casa Blanca la que intervenga con el propósito de resolver el conflicto. — Efe.

En 1953, se reunirá en Moscú la Asamblea General de la O.N.U.

Albania acusa a Grecia de haberla provocado "ciento cuatro veces en tres meses"

Nueva York, 4. — La Asamblea General de la ONU se reunirá en Moscú en el año 1953, según anuncia el diario "New York Times". El ministro de Asuntos Exteriores soviético, ha aceptado una petición en este sentido y ha sugerido el mismo que sea 1953.

En una cena privada, el actual presidente de la Asamblea, Carlos Rómulo, pidió a Vichinsky, que la Asamblea de 1950 se celebrara en Moscú. Vichinsky aceptó en principio, aunque señaló que lo más conveniente sería que las reuniones en Moscú fueran en 1955. Trigve Lie, secretario general de la ONU, que asistía a la cena, celebrada en la sede de la delegación rusa, preguntó a Vichinsky que si no podría ser antes de 1955. Al fin, Vichinsky accedió a que fuera en 1953. — Efe.

ALBANIA ACUSA

Lake Success, 4. — Albania ha acusado ante la ONU, a Grecia, por haber cometido "104 actos agresivos y de provocación contra el territorio albanés, durante el mes de julio".

En una carta al secretario general de la ONU, Lie, el ministro adjunto de Relaciones Exteriores albanés, dice que dichos ac-

tos agresivos, fueron realizados por fuerzas griegas de tierra, equivalentes a una brigada, apoyadas por aviación. — Efe.

NUEVA COMISION PARA COREA

Lake Success, 4. — La nueva comisión para Corea, de la ONU, tendrá facultades para eliminar obstáculos económicos y sociales entre el Norte y el Sur, con objeto de lograr la unificación y para "observar e informar cualquier acontecimiento que pudiera provocar o, en cualquier otra forma, envolver un conflicto militar en Corea".

La totalidad de la resolución sobre la nueva comisión coreana se aprobó párrafo por párrafo con 44 votos a favor, 6 en contra y 5 abstenciones. Los votos desfavorables fueron del bloque soviético, en el cual formó también Yugoslavia.

Inmediatamente después, y en sentido inverso, se rechazó la propuesta soviética solicitando la disolución de la comisión para Corea.

En ambos casos, las cinco abstenciones fueron de Siria, Arabia Saudita, Yemen, Guatemala y Suecia. — Efe.

PROPUESTA SURAFRICANA

Lake Success, 4. — El delegado surafricano G. P. Jooste ha declarado ante el comité político de las Naciones Unidas que su país apoyará la propuesta de la independencia y el fideicomiso de Somalia por parte de Italia.

EL DR. ARCE PIDE LA INDEPENDENCIA DE LIBIA Y ERITREA
Lake Success, 4. — El delegado argentino, don José Arce, ha propuesto la inmediata independencia de Libia y Eritrea y el fideicomiso de Somalia por Italia.

También ha propuesto la creación de una comisión inspectora para que proponga los medios de lograr la independencia de Cirenaica y Fessan, y la Tripolitania. — Efe.

El rector de la Universidad de Ottawa, en Madrid

Madrid, 4. — El Director general de Relaciones Culturales, don Carlos Canal, ha recibido en su despacho oficial al reverendo P. Lafambrose, rector de la Universidad de Ottawa. A la entrevista asistió el jefe, en funciones, de la sección de intercambio intelectual, señor Vasa de Osma.

Se trataron importantes puntos para incrementar las relaciones culturales entre España y el Canadá.

El reverendo P. Lafambrose mostró al señor Canal su satisfacción por encontrarse en España y su agradecimiento por las atenciones recibidas.

El viaje se realiza dentro del plan general de intercambio que lleva a cabo la Dirección general de Relaciones Culturales. — Cifra.

"España ocupará muy pronto su lugar en el concierto de las naciones"

Declaraciones del embajador argentino en el Brasil

Santa Cruz de Tenerife, 4. — En el trasatlántico "Brasil" viaja el doctor Juan I. Cooke, embajador de la Argentina en Rio de Janeiro, que se dirige a Génova para recorrer Italia y visitar Suiza, Francia y Bélgica.

Luego vendrá a España y Portugal. El doctor Cooke ocupó el ministerio de Relaciones Exteriores de la Argentina durante el Gobierno del general Farrell. Aprovechando su estancia en Tenerife, los periodistas le han interrogado.

Manifestó el doctor Cooke que todo argentino que visita España regresa convencido de la injusticia internacional que se comete con nuestro país, cuyos orígenes ya nadie ignora.

Expresó su opinión de que los Estados Unidos no dejarán pasar mucho tiempo sin acreditar su embajador en Madrid, y afirmó "que España ocupará muy pronto el lugar a que tiene derecho en el concierto de las naciones civilizadas del orbe". — Cifra.

Próximo acuerdo comercial greco - español

Atenas, 4. — Próximamente saldrá para Madrid, con objeto de negociar un acuerdo comercial entre España y Grecia, una comisión de la que forman parte el señor Hadchivasiliuc, ex encargado de Negocios de Grecia en Madrid, y el señor Epilipouts, técnico del Ministerio de Economía. — Efe.



Mescolanza de temas breves

El otro día pudimos leer un fragmento de crónica que hablaba de la bomba atómica, sobre una rodaja de merluza. Y no se crea que el pez viniese de Hiroshima, ni de Bikini, ni del Canadá, sino simplemente de nuestra plaza mercado.

De primera intención nos llegamos a imaginar que se trataría de una merluza caprichosa como esas mujeres que se hacen pintar los vestidos por Picasso; pero la verdadera explicación fué más simple y al alcance de una doméstica, iletrada por más señas. Fué sencillamente que la rodaja vino de la pescadería envuelta en un trozo de diario, y tan envuelta que el papel hizo las veces de calcomanía; así aderezada y adornada se presentó la rodaja a la mesa, apta para ser leída.

Teníamos la idea de que por imperativos de higiene estaba prohibido envolver las materias alimenticias en papel de periódico. Y si no recordamos mal una tal disposición hace ya muchos años que está vigente. Pero lo que debe suceder es que de tanto estar vigente ya se ha echado en olvido, que es lo que suele pasar a las leyes demasiado viejas.

La mendicidad en los trenes va en auge. Se ve que es un excelente arbitrio para ganarse un jornal sin hacer nada y en amenas condiciones.

Decimos que va en auge porque hasta hace poco estas visitas en ruta tan puntuales como las del revisor y del policía sólo las recibíamos en las inmediaciones de Barcelona; pero ahora ya no es necesario salirse de la provincia para gozar de idéntico privilegio. Y después aún habrá quien sostendrá que los servicios ferroviarios no mejoran.

Y ya que hablamos de trenes, acaso el lector no se habrá fijado en que los trenes lentos ofrecen al viajero una apreciable prima de kilómetros; queremos decir que por el mismo precio os regalan con un recorrido bastante mayor. ¿Quién no habrá utilizado alguna vez uno de esos trenes mixtos que a diversas horas del día nos ponen en comunicación con el Ampurdán? Pues bien; esos trenes, además de llevaros pausada y seguramente al lugar deseado, en un buen número de estaciones os pasean arriba y abajo varias veces. Todo eso son kilómetros de más que, si el coche llevase taxímetro o veríamos traducido en números.

Y queremos confesar que si no se tiene prisa es una buena manera de amenizar el viaje sin que cueste un centimo de más. Como sea que todos, aunque nos esforcemos en disimularlo, llevamos en nuestra intimidad un cacho de alma de niño, no pueden dejar de complacerse esos pequeños viajes supletorios entre las agujas de las estaciones; siempre es un rato más «d'anar a cavall», como dicen los niños.

GERION



Gobierno militar

REVISTA ANUAL

Se ha dispuesto por el Excmo. señor Ministro del Ejército lo que sigue:

Todo Jefe u Oficial Honorífico dará cuenta por oficio a la Zona de Reclutamiento de la provincia donde resida de su existencia, residencia, categoría militar, fecha en que le fué concedida con especificación del Diario Oficial y función que desarrolla en la vida civil.

Cuando el referido personal rebase la edad militar, se enviará su documentación a los Gobiernos Militares de la provincia y esto comunicarán a los que correspondan los cambios de residencia de los que estén afectos.

En el mes de diciembre pasará todo el personal honorífico la "Revista Anual" haciéndolo por oficio que se dirigirá a los Jefes de las Zonas o Gobiernos Militares, según la edad de los interesados.

Comunicarán por escrito al Centro donde radique su documentación, los cambios de residencia, vicisitudes extraordinarias que sufran y las variaciones de actividades en la vida civil.

Religiosas

SANTOS DE MAÑANA

Stos.: Bruno, ab. y cf.; Berenguer de Peralta, ob.; Magno, ob.

MISA DE MAÑANA

De S. Bruno, doble, color blanco.

CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia de PP. del Corazón de María. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

SANTA IGLESIA CATEDRAL

Mañana se celebrará una misa de Comunión en el altar dedicado a Ntra. Sra. del Sagrado Corazón, a las ocho de la mañana, oficiando el M. I. señor Director de la Asociación de Ntra. Sra. Durante la Sta. Misa se leerán los ejercicios de la novena

y las gracias lanzadas por la intercesión de Ntra. Sra., terminando con la devota oración del Acordado después de la Comunión.

Farmacias de turno

Hoy están de turno, las siguientes: Farmacia PLA, Gral. Primo de Rivera, 4. Farmacia FOLCH, Avda. Generalísimo, 50.

Cupon de los Liegos 090



¡La sonrisa de París!

LA FAMOSA PASTA DENTIFRICA



THIBAUD GIBBS et C^e PARIS (CHAMPS ELYSEES)

Representante para la provincia: JUAN GUITART. San Juan, 1. Teléfono 148. PALAFRUCELL.

LA APERTURA DE CURSO EN EL SEMINARIO

Ayer con el ceremonial de costumbre se celebró el solemne acto inaugural del curso académico en el Seminario Tridentino de esta ciudad.

A las 10 y media comenzó el solemne oficio en el templo de San Martín, asistiendo desde el trono el Excmo. y Rdm. señor Obispo, y ocupando lugar preferente el Claustro de profesores.

Terminado el oficio los señores Catedráticos pronunciaron la reglamentaria profesión de fe ante Su Excia. Reverendísima.

Seguidamente en el Aula Magna fué leída la oración inaugural por el M. I. doctor don Jaime Marqués quien con la competencia y erudición que le caracteriza explicó un documentado estudio histórico arqueológico sobre la colección de Lipsanotecas del Museo del Seminario Diocesano.

Terminada la oración inaugural el Secretario de Estudios reverendo doctor don Miguel Bosch leyó una documentada Memoria del curso anterior seguida de la proclamación de los alumnos laureados que pasaron a recoger el premio de manos del reverendísimo Prelado.

Finalmente el Excmo. señor Obispo declaró abierto el curso 1949-1950.

Vida Sindical

Importantes reuniones en San Feliu de Guixols

Presidida por el Secretario provincial sindical en funciones de Delegado, camarada Prades, quien se trasladó desde Gerona acompañado del jefe del Departamento de Organización de la C.N.S., camarada Garrote, ayer tuvo lugar en San Feliu de Guixols una importante reunión de jefes y vocales de las Juntas Económicas y Sociales de los Sindicatos comarcales, constituidos en aquella zona en la que se cambiaron impresiones y se tomaron importantes acuerdos para la buena marcha y desenvolvimiento de dichas entidades sindicales.

Terminada dicha reunión se celebró otra de elementos interesados y jerarquías sindicales para la constitución definitiva de los Sindicatos de la Madera y Corcho, Agua, Gas y Electricidad Transportes y Comunicaciones, e Industria y Comercio, procediéndose a la aprobación de sus respectivos Estatutos y Reglamentos para su legal funcionamiento y encuadramiento dentro de la Organización Sindical.

LA FIESTA DEL SINDICATO TEXTIL

Ayer, festividad de San Francisco de Asís, celebró su fiesta patronal el Sector Comercio del Sindicato provincial Textil, cerrando con tal motivo, durante todo el día los establecimientos del ramo.

Organizada por el Sindicato, se celebró por la mañana una solemne misa en la iglesia del Hospicio provincial, y más tarde tuvieron lugar con gran brillantez y animación diversos festejos, de acuerdo con el programa hecho público en anterior edición, y entre los que figuraban una competición bochística, un partido de fútbol, una comida de hermandad y otras fiestas populares.

Presidieron estos actos, a los que acudieron gran número de afiliados al Sindicato Textil, el Secretario Sindical provincial camarada Prades, el Jefe provincial del Sindicato camarada Mediña, el secretario del mismo camarada Rodríguez Ballou, los jefes de los Grupos Económico y Social y otras jerarquías.

ANUNCIOS ECONOMICOS

EL DIA 1.º de octubre, trayecto cine Ulltonia, calle San Francisco, Primo de Rivera y Jaime I, perdido emblema signos planetarios, suspendido con aguja oro y piedra verde en el centro con las iniciales N. I. C. Se gratificará su devolución por ser recuerdo de familia. Dirigirse a Administración periódica.

MAESTRO chacinero técnico en charcutería, se precisa en industria establecida en provincia Murcia. Dirigirse por escrito al número 50.045. Ronda Universidad, 24. Barcelona.

SE VENDE bar restaurante "El Cocodrilo", Cort-Real, 25. Razón "La Neutral".

VENDO barato coche Sedán 4 plazas, 4 puertas, 8 HP., en inmejorable estado. Razón: en la Administración de este periódico.

EN GERONA vendo espaciosa y buena casa con 18 veranas cutivo. Todo libre. Razón: Fincas Cánovas. Gerona.

Colabora en la cuestación «Ayuda Juvenil» del 9 de octubre. Así cooperarás con la Sección Femenina en su tarea de proporcionar medicinas, libros y becas de estudio y trabajo a las niñas españolas.

Cuestación "Ayuda Juvenil"

El Colegio menor «Virgen Inmaculada» de la Sección Femenina

Para proporcionar a las flechas becadas de aportar tu donativo el próximo domingo día 9. De nuestra provincia asisten a este Colegio Menor tres afiliadas pertenecientes a las locales de Santa Coloma de Farnés y Blanes. También han sido otorgadas becas de estudios de Comercio y Bachillerato a cuatro afiliadas de esta capital.

La misión del Colegio Menor, es, además de proporcionar vivienda, comida y alimentos a las flechas, la de atender a la formación política y religiosa de aquellas niñas afiliadas que, teniendo cualidades para el estudio, por carecer de medios económicos y no existir en su localidad residencia Centros o Profesorado capacitado, se ven obligadas a residir en la capital.

La formación complementaria que recibirán dentro del internado estará orientada a base de Religión, Nacionalismo, Música y Educación Física. Una de las principales obras a cuyo sostenimiento contribuye la Cuestación anual de las Juventudes Femeninas, será este Colegio Menor. No

ANUNCIO OFICIAL

Hospital Militar de Gerona

Necesitando adquirir este Hospital Militar artículos y viveres para atenciones del próximo mes de noviembre, cuyos pliegos de condiciones se hallan en la Administración de este Establecimiento, se hace público que hasta las doce del día 20 del actual podrán presentar sus ofertas en sobre cerrado en las citadas dependencias aquellos señores a quienes les interese.

De quedar desierta la primera convocatoria para todos o alguno de los artículos mencionados, se celebrará una segunda convocatoria para la que se admitirán proposiciones hasta las doce del día 29 del mismo.

El importe de este anuncio será satisfecho a prorroto entre los adjudicatarios.

Bolsa de Barcelona

Cotizaciones facilitadas por el Colegio de Corredores de Comercio de Gerona. Día 4 de octubre de 1949.

Table with financial data including DEUDAS DEL ESTADO, OBLIGACIONES, ACCIONES, and IMPRESION.

IMPRESION. A primera hora, la Bolsa se ha presentado en franca baja, pero a medida que transcurre la sesión, se ha producido una notable reacción, terminando la jornada con abundante dinero en todos los corros.

COFRADÍA de Jesús Crucificado

Excursión colectiva al Santuario de Ntra. Sra. de los Angeles

DOMINGO, DIA 9 DE OCTUBRE. Servicio de autocares desde la Plaza del Jardin de la Infancia. Para detalles dirigirse a Librería Pla Dalmau o Tejidos Oliver.



5 DE OCTUBRE DE 1899

En la casa que habita la familia Hostench, en Arbúcies, se cometió un robo. El ladrón penetró en la casa por la noche, para lo cual tuvo necesidad de saltar dos tapias, llevándose 25 duros y algunas alhajas, dejando, seguramente por ignorar su valor, un pliego de valores en papel y que se encontró encima de uno cómodo.

Por ciertos indicios se vino en conocimiento de que era autor del robo un tal Guench, individuo de malos antecedentes y licenciado de presidio, siendo detenido por la Benemérita entre Blanes y San Pol. Por cierto que el ladrón tiempo atrás había sido acogido y muy bien cuidado durante una enfermedad por la misma familia víctima del robo.

Ayer quedaron del todo terminados los trabajos que se estaban practicando en el adoquinado de la calle de las Ballestas y por la tarde reanudó por ella el tránsito rodado.

Cartelera

Salón Gran-Vía

Hoy, estreno

Un mendigo original

por BRIAN AHERNE y CONSTANCE BENNET

Las Rocas Blancas de Dower

por IRENE DUNNE y ALAN MARSHALL

Sesión continua desde las 4 de la tarde

Cine Moderno

Hoy, noche

ESTRENO de la magna producción nacional que sigue el estilo de las grandes superproducciones internacionales

Pacto de silencio

ANA MARISCAL ADRIANO RIMOLDI

Es mi hombre

TYRONE POWER ALICE FAYE Inolvidables melodías de años que no volverán

Arriba

El diario de España

DEPORTES



De este tiempo

Los camaradas André y Marcel

Por Antonio José HERNÁNDEZ NAVARRO

El amigo y camarada Marcel ha escrito desde Hispanoamérica para decirnos que ha muerto su hermano André. André se le ha roto el corazón mientras dormía o mientras velaba tendido en su lecho de exiliado, lejos de la Patria y de la familia, y ha amanecido muerto, con los ojos abiertos mirando sabe Dios dónde y una triste sonrisa en los labios exangües.

A Marcel y a André los conocí hace unos años cuando pasaron por España, huidos de Francia y camino de la triste promesa de América. La promesa era triste porque habían tenido que romper con cuarenta años de vida lograda; dejar sus mujeres y sus hijos en la tierra madre, amada y hostil, y porque iban a enfrentarse con la vida nueva y con la juventud perdida porque iban a volver a empezar con el pelo ya gris y los huesos duros.

Su historia era breve, hermosa y sencilla. Era la historia de muchos franceses en desgracia. Los dos habían sido oficiales en la guerra del 14 al 18; los dos habían combatido al comunismo en Rusia con las unidades voluntarias francesas de aquel entonces: los dos habían sido capitanes o comandantes del ejército francés en la guerra última, y los dos habían vuelto a combatir en Rusia al comunismo, cuando Francia fué derrotada, como capitanes en la Legión francesa que fué a Rusia a combatir contra Rusia, y por el honor y la vida de Francia. Por ésta su última campaña fueron condenados a muerte en rebeldía, y esta condena motivó su ida de Francia en busca de un futuro incierto y árido que les permitiese esperar.

Ahora que André ha muerto, lo recuerdo tal y como era: sencillo, bonachón, corriente y moliente, con sus mechones grises y su cara redonda y sonrosada, de fraile descalzo más que de veterano de cuatro campañas, con su pipa corta y su sonrisa de siempre. Y lo recuerdo cuando nos dimos un último y cordial abrazo sobre la cubierta de un barco que iba a poner un océano de agua verde, entre la muerte y la vida de su hermano y yde él, con los ojos húmedos por la emoción de al despedida de España, y de sus camaradas y amigos españoles.

Marcel y André, heridos por la tristeza, guardaban en el corazón un tesoro de esperanza en un tiempo mejor en el que poder volver a su Patria, a su ho-

gar, a su profesión civil de siempre, junto a los amigos antiguos y a la familia abandonada; de poder volver aunque fuese para el día de una próxima y noble campaña. Pero a André se le ha roto el corazón, no sé si a causa de su herida de tristeza, o si a causa del peso tremendo de su tremendo tesoro de esperanza.

Marcel sigue triste y esperanzado. Pero André no volverá ya, y a mí sólo me queda el consuelo de saber que, sobre la tumba hispanoamericana de mi camarada y amigo André habrá tronado el estruendo sin ruido de una salva celestial de fusiles, para honrar militarmente la tumba de un soldado de Europa muerto en el combate; en el combate que Europa iría hoy sin que el aire esté aromado de pólvora, ni herido de tiros, ni emocionado por la hermosa emoción de las batallas.

Rincón de humor

UN LADRON EN LA NOCHE

El ladrón hacia sus primeras armas en el oficio y, por lo tanto, es de extrañar que cuando subía por las escaleras del segundo piso de la casa en busca de su botín, hiciera más ruido de lo que era conveniente para el logro de sus objetivos.

Apenas llegado ante uno de los dormitorios de la casa, oyó que alguien se movía en la cama como si se dispusiera a levantarse. El novel ladrón, muerto de miedo, se arrimó a una pared y a través de la puerta de la habitación se oyó la chillona voz de una mujer que gritaba:

—¡Enrique! ¡Ya te he oído, y si no te sacas los zapatos, que debes llevar llenos de barro antes de entrar en el dormitorio, vas a acordarte de mí. Baja inmediatamente y ponte las zapatillas, mentecato! ¡Parodia de hombre-¡Borracho!

El ladrón bajó silenciosamente al piso inferior, pero naturalmente, no se sacó los zapatos, una lágrima cayó de sus ojos, y abriendo la puerta de la calle, saltó al exterior mientras murmuraba:

—¡No puedo robar en esta casa! ¡Me recuerda demasiado a la mía!

CARTA DE AMOR

Amada mía —escribía el enamorado galán—. Por una sola mirada de tus ojos sería capaz de atravesar cien Océanos nadando. Por una palabra de cariño de tus labios, sería capaz de atravesar mares de fuego y las fieras de la selva no detendrían mi avance si en ella tuviera que ir a buscarte. Tuyo siempre,

Oscar

P. D. Vendré a verte el domingo si no hueve.

ACTO DE JUSTICIA

El empleado, que había pedido una entrevista con su jefe, fué notificado por su secretario que le esperaba en su despacho. Conteniendo a duras penas su nerviosidad, pero dispuesto a hablar claro, el hombre penetró en el despacho de su superior, sintiendo que le flagueaban las piernas.

—¿Qué desea usted? —dijo el jefe. —Pues, desearía que me aumentara el sueldo. Yo hago en esta casa el trabajo de tres empleados y cobro solamente por uno...

Pero el gerente le interrumpió diciendo:

—Lo siento mucho, pero me es totalmente imposible aumentarle el sueldo. Ahora bien, dígame el nombre de esos dos holgazanes y en seguida los echo de la casa!

RECLAMACIÓN

Después de una violentísima discusión entre los dos cónyuges, la esposa coge el aparato telefónico y después de marcar el número de unos importantes almacenes de la ciudad, exclama indignada:

—Acabo de comprobar por mi marido que el jarrón que me vendieron esta mañana no es irrompible!

HORRIBLE CASTIGO

La hija del poeta entra en el dormitorio de su hermano to y lo encuentra con un libro en las manos.

—¿Qué estás leyendo? —Los poemas de papá. —responde el niño.

—¿Tan mal te has portado esta tarde? —pregunta ella sorprendida.

El deporte en Figueras

Figueras, 4 - Mollet, 1

Figueras, 4. — Antes de empezar la contienda nos dijeron que el Mollet venía dispuesto a ganar. Nada más lógico. Pero nos añadieron que su victoria quería obtenerla a toda costa. Esas palabras hacen cambiar mucho el significado de aquella pretensión. Hay que vencer, pero por superioridad técnica.

Y así fué como ya desde los primeros momentos el partido adquirió caracteres de batalla. Concretamente, desde el tercer minuto en que Garriga de un cabezazo logró el primer gol del Figueras. Aquí se desataron las pasiones, y en el segundo tiempo la cosa se agravó y la batalla campal fué una realidad. Juego duro, fuerte, mal intencionado, etc. etc. Toda una sarta de peligrosidades: que condujeron al partido al camino de lo pésimos. Aquel encuentro que presentamos interesado, se eclipsó y apareció el partido soso, de pasiones desatadas.

El domingo, en nuestra crónica, poníamos que el Mollet era un "hueso duro de roer". ¡Qué justa fué nuestra afirmación! Pero cambiada de sentido. En vez de técnica, fué suciedad lo que el Figueras hubo de "roer". Pero esto se salvó, porque el Figueras no es tampoco "manco" y sabe sacar las garras si conviene. Lo mejor estuvo en sus medios volantes y en su portero Almansa, el mejor de los veintidós. Lo más peligroso, en juego duro, los interiores.

En el Figueras flojeó la delantera como siempre. Toda la primera parte la jugamos sin interiores: en la segunda, Valenzuela se puso algo a tono y logró dos goles que le acreditan de buen chutador. En cambio Pérez continuó tan flojo como en la primera. Jordá tuvo su día, el de los grises. Quedaron pues sólo dos hombres: Pallarés y Garriga. El primero, nos confirmó la grata impresión que en su presentación nos había causado. Le marcó una defensa de "peso", y aun así hizo muchas jugadas, siempre valiente y decidido y noble. Por temor a lesionar al meta contrario perdió algunas ocasiones de marcar. Y Garriga, continuó siendo el extremo en forma.

Lo más conjunto de nuestro once con los seis hombres defensivos. Pero es allí donde de cuando en cuando aparecen fallos garrafales. Echezerreta cometió uno, el único de la tarde, que fué el gol del Mollet. Despejó de puño, cuando no debía hacerlo. En la media, los alas dejan a su gusto a los extremos. Eso origina en los avances contrarios un desplazamiento de los defensas, hacia puestos que no son los suyos. Es un descuido que hay que reparar, ya que el terreno que abandonan los defensas, es una invitación al gol.

Tras esa victoria el Figueras se ha clasificado imbatido en segundo lugar. Marcaron Garriga a los 3 y 26 minutos de la primera parte, éste último de penalty, y Valenzuela a los 15 y 34 de la segunda. El del Mollet lo consiguió Vilaseca a los cuarenta de esa parte. Un regalo.

Los equipos se alinearon: Figueras: Echezerreta; Jacomet, Fabregó; Vilagrán, Padilla, Colomer; Jordá, Valenzuela, Pallarés, Pérez y Garriga. Mollet: Almansa, Sitges, Peiró, Cot, Sánchez I, Sánchez II; Casajús, Codina, Mauri, Vilaseca y Camps.

Clara victoria del Inglés sobre el Sallent por 4-1

Correspondiente a la Segunda jornada del Campeonato de la Primera Categoría Regional B, se enfrentaron los dos equipos que encabezan estas líneas, siendo su resultado normal.

A los 12 minutos el marcador ya señalaba un 2 a 0, resultado que ya aseguraba el triunfo local, pero poco a poco dejaron imponerse por los del Sallent, los cuales marcaron su único gol por mediación de Pablo. Reaccionaron los locales, pero su juego científico no fué efectivo ante la puerta bien defendida por Ibañez. Y con el resultado de 2 a 1 terminó la primera parte, habiendo sido los autores de los goles del Inglés, Muñoz el primero y García el segundo.

Reanudado el juego confiábamos en un mayor rendimiento por parte del Inglés, pero las lesiones de Rigau y Piana II, por una parte, y la poca suerte ante puerta, por otra, hicieron que el juego de este segundo tiempo no fuera lo interesante que era de esperar, marcándose dos goles, uno por García, de penal, y el cuarto y último por obra de Bosch.

El Inglés, pudo ofrecernos una mejor actuación, y estamos seguros que en el transcurso de este campeonato habrá partido que, si lo intentan los delanteros, terminarán los números del marcador.

Una nueva alineación vimos en el equipo local, y fué la de Oliveras que suplió a Imbert, lesionado seriamente en Calella. Su actuación gustó, y el único gol que le hicieron fué casi imparable.

Arbitró el señor Simón Lara ben, Sallent: Ibañez; Martínez, Costa.

Con la ayuda al trabajo juvenil aspiramos a cambiar la fisonomía del pueblo español. Contribuye con tu donativo, el día 9

Con tu donativo del día 9 contribuirás a que una niña haga su cura de reposo en una Estación Preventorial de la Sección Femenina.

Las competiciones regionales

Buen triunfo del Figueras sobre el Mollet

Victorias del Inglés y Guixols

En el grupo B, los equipos gerundenses se comportaron magníficamente y a excepción del Ripoll, que perdió en su campo, frente al Arenys, todos los cinco restantes lograron puntuar.

El Inglés y el Guixols se apuntaron excelentes triunfos sobre el Sallent y Maquinista, fuertes conjuntos del grupo, mientras que el Bañolas lograba un magnífico empate en el campo del Fuerte Pio.

Por último, el once de La Bisbal sólo lograba empatar con el fuerte conjunto del Blanes. En la tabla de puntuación el Arenys va en primera posición, con 4 puntos; el Inglés, Bañolas y Blanes tienen 3; Guixols, 2; La Bisbal, un punto y Ripoll, cero puntos.

Veremos si sigue la buena racha para los equipos gerundenses.

El equipo de Palamós logró en Vich un honorable resultado, ya que salir batidos por la mínima diferencia y tras de un partido muy bien jugado, no es ningún desdoro. Es de confiar que con los refuerzos aportados a su primer equipo no tardaremos en ver al Palamós situado en el lugar que le correspondé. El próximo domingo, con la visita del potente equipo de La España Industrial tendrán ocasión de confirmar estas esperanzas.

En cuanto al Olot hay que aceptar como normal el resultado de Vilafranca. Pese a los insultos resultados que han debido aceptar en las primeras jornadas, estimamos que los otolenses podrán hacer un buen papel en esta competición. De momento, van acompañando y jugando a la defensiva, pero no tardarán en recoger buenos triunfos.

La actual clasificación de este grupo es la siguiente: Tárrega, 6 puntos; Figueras, 5; Olot, un punto y Palamós, 0 puntos.

Este ha sido el resultado de un partido que el C. D. La Bisbal debía haber ganado pues cuenta con entusiasmo, juventud y elementos para ello. Alguno de los que defienden los colores bisbalenses en la presente temporada han militado en equipos de primera categoría nacional.

Está visto que la suerte no quiere acompañar los esfuerzos de la afición bisbalense, sin embargo no dudamos que nuestro equipo irá conjuntándose y afianzándose.

Ha sido un partido muy disputado. A los 15 minutos alcanzó La Bisbal su primer gol por mediación del interior derecha Badía, empatando el Blanes cinco minutos después. Cuando faltaban 10 minutos para el descanso, logró Huguet el desempate de un gran disparo que fué sin duda el mejor gol de la tarde. Terminó pues la primera parte con 2-1 favorable a La Bisbal.

Al reanudarse el juego fueron sorprendidos los bisbalenses con una extraordinaria reacción de los de Blanes que en pocos minutos marcaron dos preciosos goles que elevaron el marcador a un 2-3 a favor de los visitantes. Sin embargo no se amilanaron los locales y a medida que avanzaba la segunda parte fueron imponiéndose hasta que cuando faltaban cinco minutos para que

Tubos Fluorescentes
TODOS LOS TIPOS Y MARCAS AMERICANAS Y EUROPEAS
Unica casa especializada
JOSE M. PLA y Cia. S.L.
PLAZA MARQUES DE CAMPS, NUM. 1. TELEFONO 2264 G E R O N A
Ventas mayor y detall solicite una demostración



REDACCION Y ADMINISTRACION:

Primero de Rivera, 6, principal
Teléfonos 2042 y 1882
TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléfono 1882

Trágica situación en la región de Nápoles

A CAUSA DE LA TEMPESTAD
Nápoles, 4. — Millares de soldados, policías y bomberos italianos, avanzan a través de la campaña napolitana inundada, en busca de las víctimas de la tempestad que ha asolado esta región. Unas 3.500 personas están sin hogar. Las pérdidas ascienden a varios miles de millones de liras, correspondiendo solamente a la ciudad de Beveseneto unos 500 millones. Las pérdidas de cosechas son enormes; unas 10.000 hectáreas de viñedos han quedado arrasadas. En Roma, los comunistas atacan al Gobierno por no haber facilitado socorro inmediato a la zona afectada. — Efe.

El ministro de Educación Nacional en Oviedo

Presidió la apertura del curso universitario

Oviedo, 5. — A las tres de la tarde ha llegado el ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín. Fué saludado en el límite del municipio por el gobernador civil, rector de la Universidad, alcalde y presidente de la Diputación.
En el hotel donde se hospeda fué cumplimentado por las autoridades locales y después de almorzar, en la Universidad, recibió a los representantes del distrito universitario del primer centro docente de la provincia.
Por la tarde se celebró en la Universidad el acto de apertura del curso con asistencia del ministro.

Frente al edificio de la Universidad formaba una compañía del Regimiento de Milán, con bandera, banda y música, para rendir honores. Dichas fuerzas fueron revistadas por el ministro, a su llegada, acompañado del gobernador militar.

Seguidamente entró en la Universidad en cuya puerta fué saludado por el claustro universitario. Oró breves instantes en la capilla y después, en el patio, revistó a las milicias universitarias.

Luegoc, en el Rectorado, recibió distintas comisiones que actuaron a cumplimentarle y acto seguido, en el paraninfo, tuvo lugar un acto académico y de apertura del curso.

Primeramente se dió posesión a los nuevos catedráticos recientemente nombrados; a continuación

La China nacionalista rompe sus relaciones diplomáticas con la U.R.S.S.

No reconocerán al Gobierno comunista, por ahora, las potencias occidentales

Por su parte, los satélites de Moscú han seguido el ejemplo de Rusia

Cantón, 4 (urgente). — El Gobierno nacionalista chino ha roto sus relaciones diplomáticas con la Unión Soviética. — Efe.

MANIFESTACIONES DE LI

Hongkong, 4. — El presidente interino de China, Li Tsung Yen, en una declaración hace constar que su Gobierno considera un acto inanimado para China, el reconocimiento del Gobierno comunista por parte de algunas potencias extranjeras, según anuncia Radio Cantón. Seguidamente, Li Tsung Yen invita a los países que fueron aliados de China durante la pasada guerra, a examinar detenidamente su actitud hacia este país.

ACUSACIONES CONTRA MAO

Cantón, 4. — Li Tsung Yen, presidente interino nacionalista, ha manifestado que durante la guerra contra los japoneses, los rojos atacaron al Gobierno nacionalista en lugar de unirse en la lucha contra el enemigo común y que, después de la victoria sobre el Japon, con apoyo soviético se apoderaron de las provincias del noreste. Añadió que Mao Tse Tung, trata ahora, de poner al país chino en la lista de los satélites rusos, y hacer que los chinos rojos caigan dentro del telón de acero, jurando fidelidad a la URSS. "Con sus esfuerzos, los chinos rojos tratan de arrojar a

todo la nación —dijo— bajo el Gobierno rojo. Lo que han hecho ha sido algo sin precedentes de infamia, traición y atrocidades. Pero la justicia volverá a triunfar y nuestra lucha contra el Comunismo terminará sin duda con la victoria nacional". — Efe.

"ASIA ESTA EN PELIGRO"

Nueva York, 4. — "Asia está en peligro, aunque no se ha perdido todavía", se dice en un editorial que aparece en los diarios de la cadena Scripps-Howard, al comentar las victorias de los comunistas chinos. "Es probable que se pierda en el caso de que el imperialismo soviético se vea ayudado por una política de compensas. Los Estados Unidos contribuirían al derrumbamiento de Asia si retirase su reconocimiento a la China nacional y comerciar con los rojos." NO EXISTEN POSIBILIDADES DE QUE

EE. UU. RECONOZCAN LA CHINA COMUNISTA

Washington, 4. — Los técnicos en política exterior, dicen que no existen posibilidades de que los Estados Unidos reconozcan a los comunistas chinos, ni ahora ni en mucho tiempo. Añaden que cualquier régimen comunista chino, sin tener en cuenta su punto de vista político, necesitará más de los Estados Unidos que éstos de China y que, aplazando el reconocimiento, los Estados Unidos podrán obtener garantías importantes en la guerra sorda.
En los círculos políticos se dice que el reconocimiento de los rojos podría estar dictado por los intereses comerciales de la nación, pero que no significaría ninguna división entre los angloamericanos sobre la política en el Extremo Oriente. — Efe.

CONSULTARA AL CONGRESO

Washington, 4. — Un portavoz del Departamento de Estado declaró que el Gobierno consultará al Congreso antes de adoptar decisión alguna respecto a las gestiones de reconocimiento que está haciendo el Gobierno comunista chino. — Efe.

CANADA NO RECONOCERA AL GOBIERNO DE PEIPING

Ottawa, 4. — No existe perspectiva inmediata de reconocimiento del régimen comunista chino por parte de Canadá, según ha manifestado un funcionario del Departamento de Asuntos Exteriores canadiense. "El Gobierno —dijo— ha estado estudiando todo lo relacionado con este asunto durante las últimas semanas y ha tratado de lograr un entendimiento con la Gran Bretaña, Estados Unidos y demás potencias amigas, pero no nos precipitaremos sobre el particular y se estudiará el asunto a la luz de los nuevos acontecimientos".

INVITACION ROJA A INGLATERRA PARA QUE ESTA LES RECONOZCA

Londres, 4. — El Gobierno británico discutirá hoy la cuestión del reconocimiento del Gobierno comunista chino, según se declara en los círculos competentes de seta capital.
Se dice de fuente oficial que el cónsul general británico en Pekín, W. G. Graham, ha recibido la nota de los comunistas chinos en la que se invita a Inglaterra a establecer relaciones diplomáticas con el nuevo Gobierno rojo. En el Foreign Office se espera que llegue la nota hoy. Igualmente se pone de relieve que el estudio de la misma no quiere decir que el reconocimiento vaya a ser inmediato. — Efe.

POSICION INGLESA

Londres, 4. — No es inmediato el ta chino por parte de Inglaterra. El redactor diplomático del "Daily Telegraph" manifiesta que el Gobierno de Londres no concederá su reconocimiento al régimen comunista chino hasta que los rojos no dominen las regiones más importantes de China y se comprometan a cumplir los compromisos internacionales. — Efe.

¿QUE HARA YUGOSLAVIA?

Londres, 4. — Para fecha inmediata se espera en los círculos de Londres, que todos los países satélites de Rusia reconozcan al Gobierno comunista chino. Se pone gran atención a la actitud yugoslava. — Efe.

BULGARIA LA RECONOCE

Sofía, 4. — Se anuncia oficialmente que Bulgaria ha reconocido al Gobierno comunista chino, y ha establecido relaciones diplomáticas con el mismo.
Bulgaria es la primera nación en

seguir el ejemplo ruso de reconocer el régimen comunista en China.

Y RUMANIA TAMBIEN

Bucarest, 4. — Un comunicado oficial anuncia que Rumania ha reconocido al Gobierno comunista chino y que establecerá relaciones diplomáticas con la "República Popular china". — Efe.

COMUNICADO OFICIAL

Viena, 4. — La decisión del Gobierno de Rumania de romper sus relaciones diplomáticas con el Gobierno nacionalista chino y establecerlas con el comunista, fué comunicada en un telegrama por la ministro de Asuntos Exteriores, Ana Pauker, al jefe del Gobierno rojo, Chu-En-Lai.

En el telegrama, la ministro hace constar que Rumania desea relaciones cordiales con la nueva República Popular china, sobre los principios de la democracia y la doctrina socialista. — Efe.

Y TAMBIEN CHECOSLOVAQUIA

Viena, 4. — El Gobierno de Checoslovaquia ha reconocido al comunista chino, según noticias recibidas de Praga. — Efe.

HUNGRIA

Viena, 4. — Noticias procedentes de Budapest informan que Hungría ha reconocido al nuevo régimen comunista chino según anuncia la agencia nited Press. — Efe.

POLONIA

Varsovia, 4. — Polonia ha reconocido al nuevo Gobierno comunista chino y ha roto su relaciones con los nacionalistas. — Efe.

SIAM NO RECONOCERA AL REGIMEN "POPULAR"

Bangkok, 4. — Siam ha decidido reconocer al Gobierno de Corea del Sur, según declaraciones hechas por el ministro interino de Asuntos Exteriores en una conferencia de Prensa.

Indicó que serán enviadas instrucciones al embajador siamés en Washington para que pueda informar al embajador coreano en dicha capital de esta decisión. Añadió también que Siam no está dispuesta a reconocer al régimen rojo de China hasta que no sea aprobado por la mayoría del pueblo chino. — Efe.

LA BATALLA PARA CANTON

Hongkong, 4. — El esperado cho-

La policía checa ametralla a los ciudadanos en Praga

Viena, 4. — Acerca de los tiroteos registrados el sábado en Praga, un funcionario de la policía checa ha informado en dicha capital que "hubo algunos tiros", y que "no ha sido nada importante".

Una de las víctimas, según testigos, dijo poco antes de morir: "Camaradas, ¿por qué habéis hecho esto conmigo? Otro testigo dijo que los disparos partían de un automóvil. Los ocupantes del mismo parecían que iban de uniforme, pero no pudieron ser identificados. El vehículo marchaba tres tres individuos no identificados que caminaban en la oscuridad al lado de un cementerio judío amurallado. Los ocupantes del coche abrieron fuego. Una de las víctimas murió instantáneamente, la segunda, poco después; y el tercero resultó gravemente herido.

Media hora más tarde, al otro lado de la ciudad, frente a la prisión de Pékra, unos individuos que también parecían ir de uniforme, ametrallaron desde un automóvil a un grupo de personas que esperaban en la "cola" de un trolebús. Resultó muerta una persona y otra gravemente herida. — Efe.

Rusia puede fabricar dos bombas atómicas cada tres semanas

Londres, 4. — El "Daily Graphic" publica en su sección de "información reservada" la noticia de que los hombres de ciencia soviéticos han informado a Stalin de que pueden ya producir dos bombas atómicas cada tres semanas. — Efe.

LOS ESTADOS UNIDOS NO ESTAN PREPARADOS

Washington, 4. — Un técnico de la energía atómica, Lapp, ha declarado en una entrevista, que los Estados Unidos no están preparados ni ofensiva ni defensivamente, para la guerra atómica con la URSS. Añadió que las defensas de los Estados Unidos frente a la bomba atómica soviética "están sobre el papel" y que los proyectos de ofensiva son "desequilibrados" porque predominan el criterio de que Rusia puede ser puesta fuera de combate por un golpe súbito y vigoroso de aviones B-36. — Efe.

ATAQUE AEREO A SHANGHAI

Hongkong, 4. — Potente formación de bombardeos nacionalistas atacaron el puerto de Shanghai, según declaraciones de un portavoz de la aviación gubernamental a la Central News.

Varios barcos surtos en el puerto fueron hundidos o gravemente averiados; las instalaciones portuaria y el principal aeródromo de la ciudad fueron también el objetivo de los aviones nacionalistas. — Efe.

ULTIMA HORA

En breve, Attlee y Churchill conferenciarán en secreto

Para tratar de la posesión rusa de la bomba atómica

Londres, 4. — De fuente bien informada se asegura que Attlee celebrará en breve una conversación secreta con Churchill para tratar de la posesión de la bomba atómica por Rusia.

Parece que las conversaciones se celebrarán después de la reanudación de las sesiones parlamentarias el 18 de octubre.

ANIVERSARIO DEL ALZAMIENTO DE VARSOVIA

Londres, 4. — Con motivo del quinto aniversario del alzamiento de Varsovia, el general Bor Komorowski, jefe del ejército clandestino polaco durante la guerra y luego jefe del Gobierno legítimo en exilio de Polonia, ha dirigido a la población de su país unas palabras de exaltación de aquella gesta y dijo que las fuerzas soviéticas estacionadas aquel entonces en las puertas mismas de la capital permitieron a los alemanes la invasión del territorio.

Terminó así su discurso el héroe del alzamiento de Varsovia: "Quizá sea aún lejano el momento en que la Rusia soviética sea rechazada hasta sus propias fronteras y en que los países por ella sojuzgados, entre ellos Polonia, recobren su libertad, pero ese momento llegará, porque en caso contrario no se conocerá en el mundo ni la paz ni la libertad." — Efe.

VEJACIONES A LOS PADRES SALESIANOS

Roma, 4. — Noticias que se re-

No habrá elecciones en Inglaterra hasta el próximo año

Londres, 4. — Disminuyen las posibilidades de que en otoño se celebren elecciones generales en Inglaterra, según el labirista "Daily Herald". Sólo circunstancias imprevisibles —añadió— podrían justificar la consulta. — Efe.

HUELGA DE "TRABAJO LENTO"

Londres, 4. — El abastecimiento de carne para los mercados de Londres ha sufrido hoy una interrupción por una huelga de "trabajo lento" de los cargadores. La ración de carne de la capital para el fin de esta semana puede ser aun menos que la oficial que se vende por un chelín y cuatro peniques. Los cargadores reclaman una gratificación de 5 chelines por toneladas, por el traslado de la ración extra de dos peniques por semana prometida para tres semanas consecutivas por el Ministerio de Alimentación. Esperan que la táctica de brazos caídos forzará al pago de las horas extraordinarias. Solamente se envía al mercado de Smithfield carne congelada por el miedo de que la carne fresca se estropee antes de ser retirada la carne fresca se envía hoy a las provincias. — Efe.

Bolivia y EE.UU. acusan a Hungría, Bulgaria y Rumania

FOR LA PERSECUCION DE LA IGLESIA REALIZADA EN ESTAS NACIONES S

Lake Success, 4. — Bolivia y Estados Unidos han acusado a Bulgaria, Hungría y Rumania por incumplimiento flagrante de sus promesas de respetar los derechos humanos y han pedido a las Naciones Unidas que sometan el asunto al Tribunal Internacional de Justicia.

La protesta tiene como motivo principal el proceso y condena del cardenal Mindszenty, primado de Hungría, así como otros sacerdotes católicos y pastores protestantes en los tres países balcánicos.

El asunto está sometido a la Asamblea General de las Naciones Unidas desde la primavera pasada. La propuesta fué presentada conjuntamente por los delegados boliviano y norteamericano a la comisión especial de la Asamblea General. En ella se pide que se consulte al Tribunal Internacional si la Gran Bretaña, Estados Unidos y la Unión Soviética están obligadas a participar en el nombramiento y actuación de la comisión encargada de velar por el respeto de los derechos humanos.

El delegado australiano insistió en que se nombre una comisión que investigue la acusación puesta que —añadió— la Asamblea tiene suficientes pruebas para ordenar la investigación y debe tomar alguna disposición definitiva en este período de sesiones.

Recordó que la Asamblea anterior invitó a Hungría y Bulgaria a que enviaran delegados sin voto a los debates, invitación que fué rechazada, y dijo que se debía ampliar la invitación, ahora, además a Rumania.

†

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

D.ª Ana Coll Riera

VDA. DE PAGES.

QUE FALLECIO HOY, A LA EDAD DE 86 ANOS, DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA B. A. (E. P. D.)

Sus afogados: hijos María y Domingo; hijos políticos Pedro Pérez y Catalina Mas; nietos, sobrinos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y les ruegan la asistencia al entierro que tendrá lugar hoy, miércoles, día 5, a las cinco de la tarde, desde su domicilio, calle Cort-Real, 14, primero, a la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen y de allí a su última morada, por todo lo cual les quedarán sumamente agradecidos. — Gerona, 5 octubre 1949.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.